
香港文匯報訊（記者 解玲）東華三院董事局日前假
尖沙咀美麗華酒店18樓舉行大型傳媒聚會，邀得政府
新聞處處長黃偉綸及傳媒高層友好近百人出席。辛卯
年董事局主席張佐華透露，屬下廣華醫院將於6月29日
假尖沙咀海港城舉行「百年慶典啟動禮」，包括10月的
慈善分步行和兩岸四地中西醫大型醫學研討會、明年3
月的歷史音樂劇等連串精彩紀念活動將紛至沓來，共
賀廣華百周年。

張佐華介紹東華發展
張佐華在介紹東華最新發展時稱，在醫療服務方

面，東華成為全國第6個、亦是香港第一個「中國針灸
標準示範基地建設單位」，象徵東華三院在針灸服務、
科研、教學三方面更上層樓；在教育服務方面，東華
轄下的「東華學院」得到行政會議批准，於今年9月將

開辦第一個大學學位課程（工商管理學士學位）；在
社會服務方面，東華會繼續加強為市民提供免費戒煙
服務，在6月於觀塘成立東華三院第3間綜合戒煙服務
中心，令戒煙服務點增加至5個；在繼續發展社會企業
方面，為弱勢社群人士提供就業及支援，連同剛在觀
塘開設的物理治療中心，東華現共營運15間不同形式
的社會企業。
張佐華表示，廣華醫院目前設有1101張病床，為九

龍區65萬人口服務，不僅擁有中醫藥專科門診和針灸
服務、中西醫結合住院病人服務、婦女健康普查、乳
腺及泌尿專科等，今年並將大力推行為多種特定疾病
如中風、糖尿病實行中西醫住院病人結合治療，為市
民服務。董事局還將舉辦「百年慶典啟動禮」、慈善健
步行、醫學研討會及歷史音樂劇等一連串慶祝活動。
黃偉綸表示，每次參加東華三院的活動都有與歷史

同行的感覺，肯定東華自19世紀以來對香港社會的貢
獻，冀結集成書的東華歷史集冊令市民更加了解東華
及香港，並更加重新認識華人世界的慈善事業發展
史。
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戴德豐資助暨大尖子訪港

廣華月底啟動百年慶典

海南商會籌辦世界瓊聯大會
賀歲煙花攝影賽頒獎 王應際黃定光楊立門潘建主禮

殷曉靜會見台灣女企業家
香港文匯報訊 6月14日，中聯辦副主

任殷曉靜會見了由創會理事長馬愛珍率
領的台灣女企業家協會一行。參加會見
的有台務部部長唐怡源、副部長何建華
及部長高級助理仇長根。

望鞏固九二共識反台獨
殷曉靜介紹了港台關係的最新進展，

指出港台兩地經濟關係密切，人員往來
熱絡，高層接觸頻繁，保持良好發展勢
頭，並肯定了台灣女企業家協會支持發
展兩岸關係，希望該會繼續堅持和鞏固

「九二共識」、反對「台獨」的政治基
礎，進一步推動港台經濟合作，促進兩
地民間交流交往。
馬愛珍表示，此行對香港經濟繁榮、

社會穩定印象深刻，大大增強了台灣企
業界推動港台經貿合作的信心。

中總邀請 馬愛珍率團
馬愛珍一行應香港中華總商會婦女委

員會的邀請，於13日至15日來港參訪。
在港期間，特區政府政制及內地事務局
局長林瑞麟、商務及經濟發展局署理局

長蘇錦樑分別會見了馬愛珍等人，香港
中華總商會婦女委員會主席周娟娟、兩
岸和平發展聯合總會理事長吳天賜分率
會眾與其舉行了聯誼。特別值得一提的

是，台灣女企業家協會與中華總商會婦
女委員會均表達了期待明年在香港舉辦
「第三屆兩岸四地女企業家經貿論壇」的
意願。

■殷曉靜
（ 左 ） 與
馬愛珍會
面。

石家莊衛生局
來港學習考察
香港文匯報訊 石家莊市衛生局日前應香港職

業訓練局之邀，組團赴港學習，探尋石家莊市與
香港醫療衛生機構合作的新路。石家莊市衛生監
督局黨委書記包冀強、市婦幼保健院常務副院長
郭清，對香港的醫療管理、服務、技術及人才培
訓等進行了為期10天的學習考察。

參訪9醫院及職訓局
訪港期間，他們在香港中文大學醫學院院長霍

泰輝、公共衛生及基層醫療學院教授李大拔、香
港職業訓練局「中國內地事務部總監」郭啟興等
的熱情接待和陪同下，參觀和探訪了香港威爾斯
親王醫院等9家醫院，以及基層健康中心、護養
院、健康教育及促進健康中心和香港專業教育學
院2家分校。就香港的醫療管理體制、基層醫療
服務、醫生培訓、預防保健、健康教育和促進工
作、職業教育中的醫療衛生等工作進行了實地考
察和重點交談。訪問團深感獲益匪淺。
香港醫療衛生機構擁有世界先進水準，石家莊

市衛生局 力藉港經驗，對標國際，交流合作。
近期將組織不同規格的對標團隊赴港進一步深入
考察和專題培訓，建立與港合作的良好關係及有
效機制。

■中聯辦台務部宴請台灣女企業家參訪團。

香港環境保護協會主
席樊熙泰(左一)昨到訪香港文匯報，獲本報
社董事總經理歐陽曉晴(中)等熱情接待。

環保協會訪本報

■四洲集團主席戴德豐(右二)與暨大校長胡軍(左二)簽訂備忘錄。
香港文匯報記者潘政祁 攝

■張佐華與黃偉綸及傳媒高層合照。
香港文匯報記者潘達文 攝

■張學修（右）向王應際致送紀念品。
香港文匯報記者解玲 攝

■ 張 學 修
（右五）與主
禮 嘉 賓 們 共
同 主 持 開 幕
剪綵儀式。

香港文匯報
記者解玲 攝

成立近百年的香港海南商會，年初獨家贊助維港煙
花匯演，亦舉辦「煙花賀歲慶團圓」攝影比賽，留住
璀璨燈火下香港繁榮安定、市民共慶豐年的和諧景
象。作品展暨頒獎禮當日，商會邀得海南省政協副主
席王應際，香港立法會議員黃定光，民政事務局常任
秘書長楊立門，海南省委統戰部常務副部長潘建等出
席主禮。
張學修與主禮嘉賓共同主持開幕剪綵儀式，商會在

典禮上送出獎金及獎牌，當中許有達所攝的《萬人同

賞煙花夜》獲冠軍，獲現金獎港幣8,000元及獎牌，第
二、三名得獎者亦分別獲5,000元及3,000元和獎牌，每
位優異獎的得獎者獲現金獎港幣500元及證書。喜得榮
譽的得獎者個個笑容滿面，開心與嘉賓們合影留念。

張學修致辭籲共創繁榮
張學修致辭強調，多得各方支持令煙花匯演大型活

動圓滿成功，好評如潮。他指出，維護社會穩定、建
設和諧香港，是港人的共同目標，現時香港正處於特

殊歷史時期，大家更應從大眾福祉出發，支持特區政
府依法施政，加強民生建設，同時呼籲社會各界減少
內耗爭鬥，凝聚共識，為促進香港繁榮發展，人民豐
衣足食多做實事。

海南省將辦經貿文化周
他續表示，基於以上理念，商會將於今年12月5日至

7日，假會展中心主辦第12屆世界海南鄉團聯誼大會暨
第3屆世界海南青年大會，海南省亦將借助活動平台舉
辦「2011海南（香港）經貿．旅遊．文化活動周」，推
介海南家鄉新貌及歷史發展機遇。
張學修希望活動成為展示「一國兩制」及港人成功

治港的窗口，令世界各地與會者更加了解與熟悉香
港，同時創造瓊港攜手、互補共贏的局面，合作打造
瓊港交易圈。
王應際和楊立門分別致辭祝賀得獎者。嘉賓們於儀

式後饒有興致地欣賞了近百幅展出作品。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）由香港四洲集團主席
戴德豐資助之首屆「暨南大學優秀學生訪港團」，日前
假九龍香格里拉酒店舉行啟動儀式。戴德豐和暨大校
長胡軍，及近30名暨大學生和教師出席。今次訪港團
為期4天，戴德豐期望各成員可藉此行認識香港和了解
「一國兩制」的成功實踐經驗。

胡軍簽約 范瑞方見證
儀式上，戴德豐和胡軍還簽訂備忘錄，戴德豐以後

每年都會資助訪港團活動。中聯辦協調部副部長范瑞
方、暨大副校長賈益民出席見證。
暨大校董戴德豐為進一步推動粵港青年相互交流和

合作，加深友誼，由今年起邀請和資助暨大的優秀學
生蒞港訪問、參觀和交流。戴德豐說，通過實地參觀

交流，讓內地大學生認識香港，了解「一國兩制」，同
時以此為橋樑，增進粵港兩地學校和學生相互交流。

進一步推動粵港一體化
戴德豐指出，暨大作為目前內地最多境外學生的大

學，以面向海外、面向港澳為辦學方針，特別重視與
港澳地區的交流與合作。他亦期望藉此活動進一步推
動粵港合作和粵港一體化。
他說，「粵港合作不僅是廣東和香港的事，也是國

家層面的重要區域合作戰略，期望暨大學生進一步了
解香港的發展，了解『一國兩制』，了解粵港合作，將
來積極地參與推動粵港合作及國家各項事業建設」。
胡軍表示，戴德豐先生十分關注暨大學生就業和創

業問題，近幾年都派出屬下企業公司到校內招聘畢業

生，並有意在校內設立大學生社會實踐基地，以幫助
提高大學生的就業技能和實踐經驗。

四洲擬校內建實踐基地
胡軍亦指出，戴先生由今年起資助校內優秀學生來

港訪問，目的是讓內地大學生能夠實地了解「一國兩
制」在香港的成功實踐，以及親身體會多元化的香港
社會文化和精神。今次訪港團的每一位學生都是經過
學校嚴格遴選出來的。
今次訪港行程由本月13日至16日一連4天進行，主要

活動包括拜訪中聯辦、港區省級政協委員聯誼會，參
觀香港城市大學和培僑中學，與本港大、中學生進行
面對面地交流和學習，又會參觀四洲集團將軍澳廠
房，以及遊覽海洋公園和山頂等。

香港文匯報訊（記者 解玲）香港海南商會主辦的「煙花賀歲慶團圓」攝影賽結果塵埃落

定，主辦方海南商會日前假尖沙咀香港文化中心行政大樓4樓展覽館舉行作品展覽暨頒獎典

禮。香港海南商會會長張學修表示，繼年初獨家贊助辛卯農曆新年煙花匯演之後，商會正傾

力籌備年底的第12屆世界海南鄉團聯誼大會暨第3屆世界海南青年大會，屆時

商會將以東道主身份招待來自30多國家及地區的約2,500名鄉賢，共襄盛舉。

■首屆「暨南大學優秀學生訪港團」舉行啟動禮。 香港文匯報記者潘政祁 攝

■紫荊青年會舉辦講座，委員與主講嘉賓合照。

紫荊青年會
辦中華通識講座

香港文匯報訊 由紫荊青年會主辦的講座系列
——通識教育之《中國篇》日前假IVE摩理臣山
分校賽馬會演講廳順利舉辦。是次講座誠邀到香
港職業訓練局「中國內地事務所總監」、香港專
業教育學院（IVE）院長、重慶市政協委員、紫
荊青年會名譽顧問郭啟興，李求恩紀念中學通識
教育科主任、通識教育綜合課程發展委員會召集
人徐曉琦和梁詠詩老師為主講嘉賓。

深入淺出講解通識教育
各講者通過深入淺出、精細入微地介紹及講解

通識教育，尤其是中華文化與現代中國的課題上
展開探討，包括中國改革開放的大事回顧、可能
出現的有關議題分析、作答範例等方面。講座尾
聲，學生、家長踴躍發問，與講者進行深入的意
見交流。專業演講得到現場聽眾們的一致好評，
加深學生青年對通識教育的了解，進一步啟發學
習通識教育的創新思維。
紫荊青年會表示，下半年仍會繼續舉辦通識講

座，希望對學生青年在通識學習上給予幫助。出
席當日講座的有紫荊青年會主席呂曉東，副主席
丁銘穎、鄭科雄、張曉慶，秘書長葉百禮等。


